

Editorial

Estimada lectora, estimado lector:

La pandemia global provocada por el virus del COVID que inició a finales del 2019 desencadenó escenarios clínicos de vida o muerte, pero también una serie innumerable de contrariedades sociales, económicas, educativas y políticas. En un santiamén, los seres humanos – sin importar el lugar en donde se encontraban – tuvieron que desarrollar otras formas de trabajo, comunicación e intercambio monetario que les permitiera continuar con sus rutinas.

En este tercer número de Excelencia Administrativa Online, se describen algunos de los cambios observados y las consecuencias que los mismos tuvieron sobre las empresas, el ambiente laboral y la economía. A pesar de que las medidas sanitarias para prevenir los contagios han disminuido y las actividades han regresado a una inercia parsimoniosa, la pandemia continúa siendo un punto de preocupación para los gobiernos. En consecuencia, los autores y autoras que participaron en esta edición realizaron unas investigaciones muy detalladas que permiten comparar un antes y un después (relativo) a la pandemia.

En el primer artículo, la atención se enfoca en analizar cómo se modificaron las búsquedas de empleo durante la pandemia. El artículo, además de realizar un análisis de los diferentes tipos de medios alternos que utilizaron las personas que buscaban empleo, analiza las variaciones de desocupación laboral vividas entre 2018 y 2022. En opinión de los autores, el índice de desempleo ha empezado a descender; sin embargo, es interesante reflexionar acerca de las alternativas laborales que se presentaron durante ese periodo.

En ese sentido, en el segundo artículo se analiza una de esas alternativas laborales: el emprendimiento digital. Para profundizar en este tema, las investigadoras realizaron una exhaustiva revisión bibliográfica que les permitió destacar las características necesarias para realizar emprendimiento digital exitoso.

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE CHIHUAHUA
FACULTAD DE CONTADURÍA Y ADMINISTRACIÓN

Excelencia Administrativa Online

Editorial

El tercer artículo de esta edición se enfoca en el estudio de las divisas digitales, analizando la correlación entre el precio del Bitcoin, el dólar estadounidense, el euro y las cotizaciones de diversas bolsas de valores del mundo durante la pandemia. Los resultados de esta investigación son notables ya que reflejan una correlación negativa entre las criptomonedas y las divisas mencionadas.

Después, en el cuarto artículo, las autoras se enfocan en el estudio de la pobreza en el estado de Chihuahua durante la pandemia. Utilizando datos del CONEVAL, INEGI y CEPAL, la investigación muestra las tendencias de los indicadores de pobreza, pobreza moderada y pobreza extrema de los sesenta y siete municipios que conforman el estado.

Estos resultados permiten meditar acerca de la importancia que las instituciones en general y las personas en particular debe poner en el análisis de las tendencias y del entorno; análisis que les permitirá tener una mejor preparación frente a cualquier otro escenario catastrófico que se pudiera presentar. Por esa razón, en el quinto artículo los autores proponen una revisión de literatura enfocada en conocer qué es la innovación empresarial y cuáles son los factores determinantes de crecimiento económicos. Los resultados pueden ser analizados por las empresas de manera que tengan opciones relacionadas con nuevos productos, métodos y procesos.

En conclusión, las investigaciones que se presentan en esta edición forman una colección muy completa de las situaciones que se vivieron durante la pandemia, y permiten reflexionar acerca de cómo las mismas continúan moldeando la vida diaria. Con todo, el realizar análisis científicos permite sentar las bases para impulsar el crecimiento personal, social, educativo y económico que la pandemia por COVID 19 tambaleó.

Le invitamos a leer cada uno de estos artículos y muchas gracias por su continuo apoyo hacia la revista Excelencia Administrativa Online.

Dra. Cristina Cabrera Ramos
Directora de la Facultad de Contaduría y Administración